
鴨川市教育委員会６月定例会議事録

１ 日 時 令和７年６月 19 日（木） 開会 午後２時 00 分

閉会 午後３時 45 分

２ 場 所 天津小湊支所２階会議室

３ 出席委員 (１) 蒔苗茂 (２) 石井千枝 (３)永島康弘

（４）丸山伸夫

４ 出席職員 （１）山口昌宏 （２）谷智恵 （３）岡安泰弘

（４）鈴木圭一郎 （５）嶋津延枝 （６）尾形美樹

（７）高濱洋一 （８）德永真美

５ 傍 聴 者 なし

６ 令和７年度鴨川市教育委員会５月定例会議事録の承認について

・ 蒔苗教育長から、令和７年度鴨川市教育委員会５月定例会議事録について訂

正等の確認がなされ、質疑なく、全員の了承が得られた。

７ 教育長・委員報告

・ 蒔苗教育長から、５月定例会以降に教育長が出席した行事等の内容について

別紙報告書をもとに報告がなされた。市内小中学校の運動会・体育祭、市内小

学校における土曜スクールの開校式が滞りなく行われたとの報告がなされた。

５月 31 日に文化財センターにおいて海外派遣説明会が行われたが、ウィスコン

シン州マニトワック市で 10 日間のホームステイをする６名は、中学生１名、高

校生５名であり、貴重な体験であるので健康に留意して参加してほしいとの感

想が述べられた。

・ 石井委員から、長狭学園のフリー参観に行ったが、体育の授業で国際武道大

学の学生による体操の模範演技が披露され、子ども達が目を丸くして見入って

いた様子が印象的であったとの感想が述べられた。各校でプールの授業が始ま

っているが、今は、気温や水温が高すぎて中止となることもあり、先生方は大

変だが、いろいろな事故防止等に配慮しながら指導してほしいとの意見が述べ

られた。

・ 永島委員から、報道では公立の小学校の給食無償化は 2026 年からと言われて

いるが、物価高騰の中、市の負担はどうであるか、この後の市議会報告で聞き

たいとの感想が述べられた。また、ラーケーション制度について、すでに導入

している他県や他市があるが、鴨川市も、親の仕事上、平日でないと出かけら

れない家族も多いのではないかと推察されるので、子ども達の学びの多様化の



ためにも、今後、前向きに検討して頂きたいとの意見が述べられた。

・ 丸山委員から、市内在住の教諭が剣道の県代表選手として全国大会に出場す

ることや、安房郡市の小中学校剣道大会で鴨川市の小中学生が入賞するなど活

躍したことについて報告がなされた。少子化により剣道人口も減ってきている

が、学校においても、今後、部活動の存続が心配であるとの感想が述べられた。

６月に入り蒸し暑い日々が続いているので、学校においては、引き続き、熱中

症対策をしてほしいとの意見が述べられた。

８ 報告事項

（１）令和７年第２回市議会定例会について

・ 谷学校教育課長及び岡安生涯学習課長から、（令和７年第２回市議会定例会

行政一般質問通告一覧表をもとに）学校教育課及び生涯学習課が担当し、蒔

苗教育長が答弁した、通告第２号（庄司朋代議員から質問のあった「新教育

長の抱負と教育課題を伺う」「文化財保存活用地域計画について」）について

の報告がなされた。

・ 谷学校教育課長から、学校教育課が担当し、蒔苗教育長が答弁した、通告

第３号（佐久間章議員から質問のあった「統廃合により消えゆく校歌につい

て」「学習端末での『心の天気』アプリを用いた状況の把握について」）につ

いての報告がなされた。

・ 嶋津子ども支援課長から、子ども支援課が担当し、市長が答弁した、通告

第３号（佐久間章議員から質問のあった「多子世帯における未就学児の給食

費の支援について」）についての報告がなされた。

・ 鈴木スポーツ振興課長から、スポーツ振興課が担当し、市長が答弁した、

通告第５号（秋山貢輔議員から質問のあった「旧小湊中学校の跡地活用を含

めた『鴨川市過疎地域持続的発展計画』の改定について」）についての報告が

なされた。

・ 山口教育次長から、学校教育課が担当し、山口教育次長が答弁した、通告

第５号（秋山貢輔議員から再質問のあった「安房東中学校の生徒数減少によ

る部活動問題」）についての報告がなされた。続いて、生涯学習課が担当し、

山口教育次長が答弁した、通告第５号（秋山貢輔議員から再質問のあった「鯛

ノ浦との今後の連携について」）についての報告がなされた。

・ 鈴木スポーツ振興課長から、スポーツ振興課が担当し、川﨑建設経済部長

が答弁した、通告第５号（秋山貢輔議員から再質問のあった「小湊スポーツ

館を小湊さとうみ学校と一緒に活用すべき」）についての報告がなされた。

・ 谷学校教育課長及び岡安生涯学習課長から、学校教育課及び生涯学習課が

担当し、蒔苗教育長が答弁した、通告第６号（本吉正和議員から質問のあっ

た「小学生の国会見学について」）についての報告がなされた。

・ 嶋津子ども支援課長から、子ども支援課が担当し、市長が答弁した、通告

第６号（本吉正和議員から質問のあった「こども計画の推進について」）につ



いての報告がなされた。

・ 谷学校教育課長から、学校教育課が担当し､蒔苗教育長が答弁した、通告第

８号（福岡梓議員から質問のあった「学校給食について」）についての報告が

なされた。

・ 岡安生涯学習課長から、生涯学習課が担当し、蒔苗教育長が答弁した、通

告第９号（入江裕一議員から質問のあった「市民の財産『文化財』の保護行

政について」）についての報告がなされた。

（２）長期休業等における学校閉庁日の取扱いについて

・ 高濱学校教育課主任管理主事から、今年度の長期休業等における学校閉庁

日の取扱いについて、資料をもとに、その目的や期間等の説明がなされた。

（３）鴨川市教育振興計画策定業務委託予定事業者選定審査会（指名型プロポー

ザルによる）の審査結果について

・ 尾形学校教育課長補佐から、鴨川市教育振興計画策定業務委託予定事業者

選定審査会の結果について、資料をもとに、報告がなされた。

（４）教科書展示会について

・ 德永学校教育課指導主事から、６月 28 日から７月 13 日までの期間、鴨川

市立図書館で開催する教科書展示会について、説明がなされた。

（５）文化財保存活用地域計画パブリックコメントについて

・ 山口教育次長から、文化財保存活用地域計画パブリックコメントについて

説明がなされた。

９ 議 事

（１）鴨川市教育支援委員会委員の委嘱について

・ 德永学校教育課指導主事から、鴨川市教育支援委員会委員の委嘱について

資料をもとに説明がなされた。

・ 特に質疑なく、鴨川市教育支援委員会委員の委嘱について、挙手全員で承

認された。

10 閉 会

蒔苗教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和７年７月 17 日

鴨川市教育委員会 教育長 蒔苗 茂

教育長職務代理者 石井 千枝



議事録作成（ 学校教育課長 谷 智恵 )


